
平成30年度　第11回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2019年4月10日（水）10:00～12:00　　ウエル西山　
出席者：大関（社協）、藤田（市民協働推進課）、久保田、山口、大崎、松岡、中谷、竹谷、小畠、山下、
              上原、前田、藤崎、 川島、下内、山谷、沖田、近藤、新藤、林、守田、大木、安江、 生嶋、梅山、
              阪本、宮根                                                                                （敬称略 順不同）（出席者27名）　

1)会長挨拶 
• おはようございます。コミュニティの年度は5月末までです。年度が変わりPTAさんや各自治会の会長さんな
ど変わられる方もいると思います。ここに出てきて情報交換と共有を図っていただいてお互いに刺激しあって
町全体を良くしていこうという方が残っていただき出席していただくのが大事なことだと思っています。

• 今日もさまざまな報告があると思います。来年度に向けて総会を5/22（水）に予定しています。
• 各自治会長様は評議委員の推薦や運営委員の推薦があると思います。よろしくお願いします。

2）安心安全部会 
• 新1年生が4/16（火）に一斉下校します。11:40頃に1年生だけで帰りますので、お家の前などで見ていただけ
たら助かります。

• 11月に宝南自治会と協力して実施した避難訓練を次年度も実施したいと思います。日程は未定ですが、学校行
事の関係で10月になると思います。今回は今の時期から広報することで参加していただける自治会さんがいれ
ば一緒にやりたいと思っています。それぞれの場所から体育館まで来て、所要時間や安全な道順の確認をして
いただきたいと思います。昨年度はアルファ米（五目御飯）を食べましたが、次年度はお餅つきをしたいと計
画しています。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 2018年度コミュニティ活動報告と、2019年度コミュニティ西山の運営委員アンケート・・・2018年度報告な
ど、担当の皆様にお世話になっています。また、前回から皆様に2019年度ご参加意向をアンケートしていま
す。継続的にご参加いただける方も多く、感謝申し上げます。今後、自治会長さまに評議委員と運営委員推薦
をお願いいたします。

• 地域ごとのまちづくり計画・・・4/28（日）09:30～、第7回策定委員会の開催予定です。第6回は地域福祉と
文化交流について、話し合いました。今回は第6回委員会結果報告、目次案その２、コミュニティ西山総会報
告事項、役割分担と今後のスケジュールなどを話し合う予定です。

• まちづくり協議会　代表者交流会・・・3/13（水）18：30～終了しました。本日は代表者の進行役が集まっ
て、今後の進め方などを検討します。久保田出席します。

• 荒地西山線の早期着工要望書について・・・コミュニティ西山として、3月に早期着工要望書を市役所に提出
しました。今後宝塚市から兵庫県に対して働きかけをしていただきます。

• 阪神北夢づくり応援事業　補助書類(再掲)・・・兵庫県阪神北県民局から、補助事業についての案内が来てい
ます。どなたか関心のある方がおられれば、ぜひ皆で協力したいです。説明会4月12日（金）14:30～16:30．
宝塚商工会議所多目的ホール（ソリオ2の6階）

• 阪急今津線　小林駅交通広場について・・・前回、阪急小林駅に交通広場（バスやタクシー乗り場）の計画が
あるという報告をしましたが、某コミュニティの会長さんに聞くと、以前から話題だが、進んでいないとのこ
とでした。

• 小学校卒業式と入学式の次第に、児童の名前と校歌が無かったことで思うこと・・・2019年からです。なぜ
だろう。地域と学校は近づくことが求められているのに、地域と子どもたちが離れていく不安を感じていま
す。個人情報保護と著作権保護らしいのですが、個人情報保護が進んだことで、人間関係の希薄化が進み、か
えって詐欺事件が増えていく不安も感じています。災害が起きたときを考えても、日常の、顔の見える関係づ
くりが大切だと再確認したいです。
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• 共同募金などについて・・・社協の大関さんから、「日赤・社協会費・共同募金（赤い羽根・歳末）について」
をいただきました。次回配布させていただきます。

4）健康推進部会
• 遊歩野会　　　　　　　　　　　　　　　　
       第186回  3/14（木）中山寺奥之院  観梅満開
                      バス停すみれが丘中央 ～ 自衛隊道 ～ 中山寺奥之院 ～ 夫婦岩 ～ 梅林公園
                      ☆ 1.5  約6km 参加16名
       第187回  4/12（金）淀川河川敷 観桜
                      十三駅 ～ 十三大橋 ～ 長柄橋 ～ 毛馬閘門 ～ 赤川鉄橋 ～ 城北大橋 ～ 城北公園 ～ 
                      豊里大橋 ～ 地下鉄太子橋今市駅 ＝ 東梅田 ～ 阪急
                     ☆1.5  約10km  車・信号もなく快適歩行
       第188回  5/9（木）摂津新幹線公園
                      摂津市駅 ～ 流水の馬場跡 ～ ガランド水路遊歩道 ～ 平和公園 ～ 新幹線公園 ～ 味舌天満宮 ～
                      摂津市駅
                      ☆ 約6.5km       
▼ スポーツクラブ２１西山  
• グラウンドゴルフ・・・3/2（土）14名参加。3/23（土）14名参加。4/6（土）14名参加。
• 4/10（水）宝塚オープンゴルフ大会開催予定でしたが雨のため延期。
• ニュースポーツ（スローイングビンゴ・カローリング）・・・学校行事、選挙のため中止
• スナッグゴルフ（ゴルフ場）・・3/11（月）7名参加。次回4/15（月）予定
• 今年度の活動状況・・・遊歩の会10回（1回は雨のため中止）174名参加。平成30年度は232名参加。平成30
年4月に姫路城へ行ったのが最高の32名参加、奈良の大和郡山、大阪の舞洲のゆり園が各25名参加でした。グ
ラウンドゴルフは平成30年度は291名参加、スナッグゴルフは98名参加、ニュースポーツは46名の参加でし
た。ドリーム西山は10回の催しで140名参加。

• 健康推進委員から来年度に向けて・・・がん検診受信率向上。

5）文化交流部会
• 簡単ストレッチ・・毎週水曜日4/3,10,17,24。9:50～の1時間と11:00～の1時間。5月は5/1,8,15,22の予定。5/

29はありません。
• ドリーム西山・・・4/5（金）13:00～  18名参加。次回は5/10（金）13:00～の予定。
• にしやま倶楽部・・
            4/18（木）13:30～  「寄せ植え講習会」参加費1,500円   申し込み〆切4/11（木）
            5/16（木）13:30～  「数字で見るわがまちの姿」講師：地方監査会計技能士 山本敏晴氏   参加費200円 

6）広報部会
• 広報紙・・・111号を6/24発行予定。バスツアーの記事を中心に。

7）P.T.A.学校
• 4/9（火）入学式・・・新1年生113名が入学。
• クラス替えもあり全体的にソワソワしている状況。PTAとしても事故のないように注意していきたい。
• 5/10（金）PTA総会

8）P.T.A.幼稚園 
• 上木園長先生が仁川幼稚園に異動になり、新しく三ケ尻園長先生が着任されました。
• 4/10（水）始業式
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• 4/11（木）入園式・・・25名が入園
• 4/16（火）PTA新旧定例会
• 4/24（水）PTA総会の予行
• 4/25（木）PTA総会

9）宝南自治会
• 3/22（金）西山小学校卒業式出席
• 4/9（火）西山小学校入学式出席
• 自治会管内で死亡事故発生・・・3/5（火）なかよし橋県道。
• 夏休みこども教室・・・夏休みが短くなり8/29（木）が始業式夏休みこども教室は8/27（火）までに。14日間
の開校とする。

• 3/30（土）班長会・・・約80名参加。班長の役割を説明。社会福祉協議会はどのようなことをやっているの
か、年4回の募金がどのように活用されているのかを理解していただくために社協さんのに説明していただい
た。民生児童委員6名と顔合わせ。

• 4/6（土）組長会
• 3/20（水）すみれ賞・・・上原 昇さん、藤崎 洋子さんが受賞。長期間公園の管理にご尽力いただいた実績が
評価された。

• 5/25（土）第1回防災訓練・・・野上4丁目公園。第2回はコミュニティ西山と合同開催の予定（10月）。避難
訓練をメインとして餅つき大会を行う。

• 4/7（日）県会議員選挙・・・投票率が相変わらず低い。県全体では38.64%、宝塚市は35.92%。
• 4/21（日）市会議員選挙
• 4/29（月・祝）宝南自治会総会
• 5/20（月）宝会館総会
• 6/1（土）宝塚市自治会ネットワーク会議総会
• 5/23（木）宝塚市自治会連合会総会

10）千種ケ丘自治会
• 3/20（水）トークサロン・・・第1部は恩地早苗さんのマンドリン。第2部は健康セミナー、感染症予防につい
て。

• 3/31（日）新年度の班代表会議・・・班代表61名。班代表の手引きを渡し、説明。去年までは集めた会費は
各自で小林の郵便局で入金していたが、今年は1日だけ自治会館で会費の収納を受け付けることにした。（班
代表の負担軽減のため）

• 4/27（土）自治会総会・・・総会資料を各戸配布。総会には班代表が出席。
• 自治会管内のマンション「アルス」の東側にあった三菱重工の社宅が取り壊され新築が15軒できた。通学路に
車の往来が増えて心配とマンションの住人から声があった。PTAでも注意していただきたい。

• 「千種ヶ丘自治会からのお知らせ」ホームページ開設・・・班代表の住所、電話番号など個人情報が掲載され
ているので関係者のみにアドレス伝えている。自治会役員会でどこまでオープンにするか運用の仕方を話し合
いたい。

11）千種自治会
• 4/13（土）班長会
• 5/11（土）総会
• 3/16（土）コープお買い物バス説明会・・・参加者2名。総会でもう一度紹介したい。
• 自宅に高校生が募金のお願いに来た。現金ではなく書き損じのハガキや切手を集める。自治会管内での活動を
遠慮していただけるよう申し入れた。

• なかよし橋の交通事故について・・・なぜそのような事故が起きたのか？押しボタン信号を自分1人が渡るた

�  3



めに押すのを躊躇しての事故か？車に遠慮せずに必ず押しボタンを押すようにするべき。青信号でも左右確認
を忘れずに。事故の状況をもう少し確認できないか？

• 千種自治会は避難場所は西公民館としていますので、西山小学校への避難訓練には不参加とさせていただきま
す。

12）逆瀬川ハイツ
• 100歳体操・・・4/2（火）～老人会の方を中心に週1回開催。

13）逆瀬川団地　
• ラジオ体操 ・・・4/10（水）現在 述べ 2,964回  47,059人。
• 4/13（土）自治会総会
• 3/31（日）ぷらっとのがみ・・・大盛況。最後のほうに来られた方は食べるものもなかった。

14)コモンステージ逆瀬川　 
• 4/7（日）自治会総会・・・役員の改選。自治会長は大木さんです。
• 自治会のなかに災害時避難支援組織を立ち上げました。→その代表として前会長の守田さんはコミュニティの
会合に継続して出席。

• 総会で出た防災関係の質問について・・・自治会で持っている資材について。きちんと備える必要があるので
はないか？（ヘッドライトや台車など）何が必要か他の自治会さんにもいろいろと教えていただきたい。

• 最近門灯が消えているところが多くなってきた・・・防犯上、門灯をつけることは大事。地域として防犯に力
を入れていると見せることも大切。自治会館の門灯が消えていたのでつけるようにしました。

15)市民協働推進課 藤田さん 
• まちづくり活動の助成金の報告を会計さんよりいただきました。ありがとうございました。各部の活動報告も
いただいています。1年間ありがとうございました。新年度もよろしくお願いします。

• 4/7（日）、4/21（日）・・・選挙の立会人などでお世話になっています。よろしくお願いします。→今まで
選挙の立会いでお茶やコーヒーが用意されていたが去年はコーヒーがなくなってお茶だけになり、今年はお茶
もなっかた。寒いなか・・・。

• 若手職員の研修として、2名コミュニティの活動に参加します。詳細は未定です。
• 宝塚市では年1回、文化活動、芸術活動、スポーツ活動、環境活動などについて表彰させていただいていま
す。上原さんと藤崎さんについては長い間活動していただいているということで、市から表彰させていただき
ました。今後とも活動を続けていただければありがたいと思います。

16)社会福祉協議会 大関さん
• 今年度も引き続き西山小学校区の担当をさせていただきます。よろしくお願いいたします。
• 4/16（火）13:30～防災セミナー・・・総合福祉センターにて
• 生活支援コーディネーター通信「ばうむ」・・・地域の居場所づくり、話し合いの場を紹介。
• 地域包括支援センターの森川さんから、引き続き担当は変わらず来させていただきますのでよろしくお伝えく
ださいとのことでした。

17)その他
• 庶務から・・・総会の資料を準備中です。推薦状を旧会長さん宛てに送付させていただきます。推薦状を記入
の上久保田会長に返信してください。5/7（火）に印刷し、5/8（水）の運営委員会で配布します。活動報告も
併せてお願いします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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